



## 研究を生かす

校長 阿部 卓

明けましておめでとうございます。温かな元日になりました。でも、朝晩はいつそう寒さが厳しくなることを予感させられるお天気でした。健康に気をつけ、明るく楽しい学校生活ができる1年間にしていきたいと思えます。今年も、大泉東小学校へのご支援、ご協力をよろしくお願ひいたします。

さて、昨年11月の体育の研究発表を終え、学習発表会の準備に切り替わった後も、例えば、2年生のソフトボール投げの距離が伸びた、3年生が短距離走のタイムが縮まったなど、職員室ではしばしば体育の話題が出ていました。

実際に、記録がよくなった子供が多いのです。ただし、教員はボール投げの記録や短距離走の記録を意識してはいても、それを直接のねらいにして授業をしていたのではありません。2年はゴールゲーム（高さ約1m50cm、直径約80cmのゴールをめがけてシュートを競い合う運動）、3年生は小型ハードル走（30mのコースで、高さが約20cmのハードル4台をリズムよく走り超える運動）に楽しく取り組んでいたのです。

それに伴って体力の一部が向上した子供が多かったのです。もちろん、あまり記録が伸びなかった子供がいることも事実ですが、運動する喜びを感じることができたのではないかと思います。

ソフトボール投げの記録を伸ばすことをねらいに何回もソフトボールを投げさせるというだけでは、楽しさや目的感が足りないように思えます。同じように、計算力や漢字の書き取りの力を伸ばそうと練習を何回もすることは必要ですが、それだけでは計算や漢字を使う目的が意識されず、意欲は長く続かないのでは、との思いに至りました。体育の研究をきっかけに他の教科のことにも気づかされ、研究を進めてよかったなと思えます。

また、5年生はけがの予防について学習しました。その後の朝会で「学校のけがを減らそうプロジェクトを展開します」と、全校に向かって宣言しました。学習で使った資料の中に、「大泉東小学校の子供たちが1年間に3709回もけがをしている」という保健室からの情報があり、そのことに心を動かされたのです。

4年生は体の成長について、発育・発達、思春期の体の変化といったことを、個人差や性の悩みを抱き始めるこの時期を捉えて保健の学習をしました。今後、この学習を基にして、よりよい成長をしていくために自分の生活を見直すなどの取り組みを計画しています。望ましい生活習慣の確立のため、ご家庭での協力をお願いをする予定です。

一つの学習から次の学習や行動に発展していくことも大切な学びの過程であることがわかり、やはり研究に取り組んでよかったなと思うことです。

1年生が体育で使った道具を使って、休み時間になわとびやフープ、竹馬などに挑戦しています。6年生が、校庭で砂まみれになって遊んでいる姿には迫力があります。グループの中での自分の立ち位置をいつも考えているようにも見えます。さくら学級の子供たちが朝会の後、マラソンを続けています。誰かについて行こうか、一緒に走る相手を探そうかという様子がうかがわれます。

子供の元気な姿を見るにつけ、研究を生かして学校の様々な教育活動の意義を明確にし、バランスよく展開することで、体力や学力がつくものと思っています。

### ○給食使用食材についてのお知らせ

- 12月3日に給食用食材の放射性物質の調査がありました。本校では、「長ねぎ、小松菜、里芋、さんま」を検査対象に依頼しましたが、いずれも「測定下限値未満」でした。他の学校の様々な食材もすべて「測定下限値未満」の結果が出ています。
- 学校給食用の牛乳も、12月分について、測定下限値で、基準に適合していたとの検査結果が報告されています。



日	曜日	朝	学校行事等
1	水		元日
2	木		
3	金		
4	土		
5	日		
6	月		
7	火		冬季休業日終
8	水	朝	給食始 午前授業 委員会 クラス清掃週間
9	木	集	身体測定(34)
10	金		身体測定(56)
11	土		土曜授業日 4時間授業 2時間授業公開 親子レク(14)
12	日		
13	月		成人の日
14	火	朝	身体測定(12さ) 6時間授業日(3456) 安全指導 縦割り清掃開始
15	水		あいさつハイタッチ運動(17日まで)
16	木	集	書き初め展始 保護者会(56さ)
17	金		避難訓練 保護者会(34)
18	土		
19	日		
20	月	朝	クラブ
21	火		保護者会(12) 6時間授業日(3456)
22	水		
23	木	集	
24	金		書き初め展終 薬物乱用防止教室(6)
25	土		
26	日		
27	月	朝	クラブ
28	火		6時間授業日(3456)
29	水		
30	木	集	幼稚園訪問(5)
31	金		



### 《1月の生活目標》

「正しい言葉づかいをしよう」

### 《1月の給食目標》

「食後の過ごし方を工夫しましょう」

### 《1月の保健目標》

「部屋の空気を入れ替えよう」

12月13・14日に学習発表会が開催されました。今年度も土曜日を保護者参観日として公開しました。日頃学習したことや、身につけたことを生かし、子供と教員が一体となりながら準備を進めてきました。保護者や地域の方々の励ましや協力があって、当日を無事迎えることができました。

1, 3, 5年生は、北校舎1階で展示発表をしました。作品から伝わってくる一人一人の思いや豊かな表現に時間が経つのを忘れてしまうという感想をたくさんいただきました。5年生が総合でお世話になった名人の方など、地域の方々にもご参観いただき、「温かい雰囲気伝わるね」といったお褒めの言葉をいただきました。

さくら、2, 4, 6年生は、体育館で舞台発表をしました。児童鑑賞日には子供たちの「へえ～」という感心したつぶやきや、楽しい笑い声が会場いっぱいに響きました。保護者鑑賞日には多くの参観をいただきました。「年齢ごとに成長していく様子が伝わった」「〇年後に発表する我が子の様子が楽しみ」などの声を数多くいただきました。

心に残る学校行事の一つとなりました。

## 校内研究発表会

### 考え、表現する子の育成をめざして

練馬区教育委員会教育研究校として『自ら考え、表現する児童の育成 ～体育科の学びを通して～』を平成24・25年度の研究主題で取り組んできました。

一人一人が体育の楽しさを味わいながら学習ができ、かかわり合いを多くもつことのできる学習過程や学習内容の工夫を中心に研究をすすめました。並行して校内の学習環境の整備を行い、より安全に運動できる環境を整えていきました。

二年間の研究の成果を11月21日に発表しました。当日は250名以上の方のご来校がありました。保護者の皆様など、多くの方々にお手伝いいただき感謝申し上げます。

これまでの研究を生かして、体育の授業の充実、他教科での応用を通じて『考え、表現する子』の育成を図っていきたいと思います。